Página: 2 Bajo reserva

Area cm2: 241

EL UNIVERSAL

Costo: 27,112

1 / 2 Readacción



BAJO RESERVA



El papa Francisco

De Iztapalapa... para el papa Francisco

Con las nuevas tecnologías, por videoconferencia, el papa **Francisco** tuvo un enlace desde el Vaticano con Iztapalapa para hablar con niños y jóvenes que participan en el programa BoxVal o boxeo con valores. Acompañado de **Héctor** y **Mauricio Sulaimán**, presidente y miembro del Consejo Asesor de Scholas México, el obispo de Roma dijo a los chicos que "miren sus raíces, miren el futuro; den el paso con el pie bien apoyado en sus raíces para que puedan seguir adelante". ¿Cuál fue el sentido del conse-

jo? Nos dicen que lo hizo para los jóvenes que por primera vez ejercerán su derecho al voto el primero de julio. El ex campeón mundial **Julio César Chávez** pidió al Papa una bendición "para que a todos se nos salga el chamuco". ¿Estaría pensando don Julio César en los candidatos a puestos de elección popular?

¿Ya se coció el arroz de AMLO?

Una cosa tienen en común las elecciones presidenciales de los últimos meses en el mundo... el ganador de la contienda siempre resulta ser el candidato más buscado en Google, según arrojan las tendencias del gigante multinacional. Es decir, que el aspirante que se convierte a la postre en Presidente siempre estuvo arriba en las búsquedas durante las campañas, nos hacen saber. Es el caso, por ejemplo, de Sebastián Piñera, en Chile, quien fue el preferido sobre el oficialista Alejandro Guillier, o Emmanuel Macron, en Francia, quien estuvo mejor posicionado en los trends sobre Marie Le Pen, nos hacen ver. El caso de Donald Trump también es ilustrativo, nos dicen, porque aunque él mismo se sorprendió de su triunfo, casi siempre estuvo arriba de Hillary Clinton, sobre todo el día mismo de la elección. Y si este ejercicio lo trasladamos a México, con la misma dinámica de búsqueda en Google, el ganador podría ser, y por mucho, "ya saben quién". Sin embargo, este arroz no está cocido, nos comentan, porque justo la excepción a la regla en este ejercicio, aunque no fue presidencial la elección sino para elegir gobernador, fue el caso de una de las mujeres más destacadas de Morena, **Delfina Gómez**, quien al final fue derrotada por el priísta Alfredo Del Mazo.

Página: 2 Bajo reserva

Area cm2: 241

EL UNIVERSAL

Costo: 27,112

2 / 2 Readacción

Sigue la sangría en el PRD

Francisco Martínez Neri, ex coordinador del PRD en San Lázaro y ex militante de este instituto político, se cansó de esperar. Nos cuentan que a pesar de que en diversas ocasiones tuvo invitaciones de Morena para sumarse a sus filas, él las rechazó todas por quedarse en el partido en que militaba y por estar al frente de su bancada. Nos cuentan que el oaxaqueño esperaba seguir sirviendo al sol azteca desde alguna otra posición, después de haber cerrado filas con el Frente Ciudadano por México y mantener en unidad a su fracción parlamentaria, pero no vino ni siquiera un reconocimiento en las filas amarillas. Nos dicen que la gota que derramó el vaso fue que en la dirigencia estatal del PRD, en su natal Oaxaca, lo ignoró y hasta se sabe la versión de que el Frente, integrado por el PAN, PRD y MC, está apoyando a candidatos cercanos al propio PRI. En su pueblo natal, San Andrés Zautla, él sugirió un candidato, pero de nuevo fue ignorado por la dirigencia estatal del PRD. Hasta ahora, Martínez Neri no tendrá ningún cargo en Morena, pero veremos. En este espacio le adelantamos hace algunas semanas que don Paco andaba en pláticas con los morenos...

El jaloneo de Corral por Alejandro Gutiérrez

El gobernador de Chihuahua, **Javier Corral**, mantiene un pleitazo que en círculos judiciales comenzó a preocupar. Resulta que, ya fuera de la política, ven peligroso que en diversas ocasiones el jaloneo por **Alejandro Gutiérrez**, ex secretario general del PRI estatal, es mediante "chicanas" que evitan que el asunto sea revisado por instancias federales. La última fue apenas ayer que un juez de control local ratificó que se quede en un penal de esa entidad. Sin embargo, advierten en el ámbito judicial, son maniobras de Corral, supuestamente aprovechando que tiene injerencia entre los jueces de Chihuahua.

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx

Página: 6

Salvador García S., Serpientes y Escaleras

EL UNIVERSAL

Area cm2: 456

51,300 Costo:

1/2 Salvador García S.





SERPIENTES Y ESCALERAS

Salvador García Soto

49 días... jes la guerra!

mes y medio de la votación que definirá una elección presidencial histórica, la intensidad se acerca al punto de ebullición en la polarizada contienda por el poder: mientras el puntero, Andrés Manuel López Obrador lucha por mantener la delantera encapsulando a su "yo" interno y manda enviados a tender puentes de "paz y diálogo" para evitar la guerra con los empresarios que no lo quieren; el segundo lugar, Ricardo Anaya, lanza una dudosa liana en forma de encuesta (GEA-ISA) que lo crece y le da el efecto óptico de acercamiento a la punta, que desde sus propios números internos se ve "a tiro de piedra"; en tanto, desde el tercer lugar, desesperado, José Antonio Meade les grita "pérame" y a golpe de becas, guarderías subsidios a la pobreza (2 millones más al Próspera) y hasta promesas de "salarios de mil 500 pesos a las jefas de familia" —que si él no fuera tecnócrata se llamarían "populismo"—, quiere alcanzar el urgido segundo lugar que lo resucite de entre los muertos o, en el peor de los casos, le ayude al PRI a frenar la caída en picada.

En el ambiente electoral enrarecido, irrumpen esta semana dos invitados no deseados: el presidente Peña Nieto, que en campaña olvida el grito visceral que lo llevó a Los Pinos — "¡Enrique, bombón, te quiero en mi colchón!"—y nos da lecciones de raciocinio electoral para "no votar con la víscera, sino con la razón", y el fantasma de la guerra de encuestas, con sus sondeos a modo que buscan revertir las tendencias y la percepción mayoritaria de un candidato "invencible", para preparar el terreno del escenario que buscan desesperadas las élites po-

un cambio que altere el statu quo: la competencia cerrada el día de los comicios.

AMLO: entre el amor y la guerra. Rumbo a la "aduana" política y fronteriza que será el segundo debate dentro de una semana en Tijuana, Andrés Manuel López Obrador sigue dominando la agenda de las campañas y lanza virajes tanto declarativos como políticos: en el tema del nuevo aeropuerto para la Ciudad de México, el tabasqueño dice que siempre sí podría aceptarlo donde ya se construye, pero que a cambio de dejarlo en Texcoco propone un modelo "concesionado" a los empresarios que se encarguen de su costosa terminación, operación y mantenimiento. Cuando desde Los Pinos le revira el vocero presidencial Eduardo Sánchez, hoy para efectos prácticos vocero de campaña, sobre la rentabilidad del aeropuerto, el candidato de Morena ya anda en otra cosa, y acepta el diálogo que sus asesores iniciaron con el grupo de empresarios que busca descarrillarlo, con el encuentro y la plática entre Alejandro Ramírez, presidente del Consejo Mexicano de Negocios —que pasa del "Así no" al "tal vez sí" — y el doctor Gerardo

Esquivel, asesor económico externo de López Obrador, ocurrido el miércoles en un restaurante del sur de la CDMX.

"La política se hizo para evitar la guerra", declara el autonombrado "Amlove y paz", cuya bandera blanca parece haber dividido al combativo y poderoso grupo de "los 5", pues mientras el dueño de Cinépolis se sienta a dialogar con el lopezobradorismo, el magnate minero,

líticas, sociales y económicas que se resisten a Germán Larrea, mueve sus tentáculos en el corrompido mundo de los juzgados laborales, para atizar una nueva sentencia en contra de su némesis, Napoleón Gómez Urrutia, cuya candidatura está próxima a ser discutida por los magistrados del Tribunal Electoral federal.

López Obrador sigue, a seis semanas de la elección, enfrascado de lleno en una doble lucha: la externa, por mantener una ventaja amplia en la intención del voto, que le evite el escenario más peligroso para su cuarta campaña, el de la elección cerrada entre el primero y el segundo lugar, que favorezca un rebase el día de los comicios -real u operado electoralmente—, y su lucha interna, por mantener agazapado, con la señal de "amor y paz", al personaje real, el que monta en cólera y se descompone ante la crítica o la adversidad, ese que cuando mostró su rostro en 2006, le costó tanto como su llegada a Los Pinos.

Anaya, contra el mito del "invencible" Y si el puntero aprieta el paso justo a la mitad de las campañas, el segundo lugar, Ricardo Anaya Cortés, también tiene una doble urgencia: meter el acelerador de una candidatura y un candidato que --reconocen en corto sus propios compañeros—"nomás no acaba de explotar". al mismo tiempo que tiene que evitar el exceso de confianza y mantenerse un ojo en el espejo retrovisor para que no lo vaya a rebasar por la derecha el aferrado candidato oficial que, con el presidente Peña al volante y sonando el claxon al grito de "no voten con la víscera", vienen forzando el motor de un destartalado pero reparado tráiler priísta, que sólo espera una bajada o una curva en barranca, para aventarle

Página: 6 Salvador García S., Serpientes y Escaleras

Area cm2: 456

51,300 Costo:

2/2 Salvador García S.

la maquinaria al *chico maravilla* al que dis- Meade, "pérenme" que "ya me acorde" intento nada fácil de brincar al segundo lugar frutarían ver caer al precipicio.

EL UNIVERSAL

Anaya teje alianzas que se le habían dificultado al interior del PAN por la animadversión que generó su candidatura autoimpuesta, y esta semana por fin sumó a su campaña a gobernadores como su paisano rebelde de Querétaro, Francisco Domínguez, u otros que andaban indecisos y tentados por el gobierno como José Rosas, de Durango, o Carlos Mendoza Davis de Baja California Sur, al mismo tiempo él y su equipo operan fino y arrecian los mensajes, incluidas presiones de empresarios al ex presidente Felipe Calderón, para que Margarita Zavala acepte declinar y sumarse con sus 5 puntos a la campaña de la alianza Por México al Frente.

Al mismo tiempo que opera para salvar a su "coordinador de gobiernos de coalición" y manda a su súper asesor Santiago Creel a cabildear con los magistrados electorales en favor de Miguel Angel Mancera, ante las versiones que ven en peligro la candidatura del ex jefe de Gobierno que se define la próxima semana, Ricardo Anaya lanza una estrategia de percepción y desempolva a la encuestadora GEA-ISA —la misma que se desgastó tras su grave error de anunciar un triunfo de Peña Nieto "con 18 puntos" la noche del 1 de julio de 2012— con una encuesta que lo pone a sólo 5 puntos de distancia del primer lugar, con 24 puntos para él y 29 para López Obrador, pero que también lo coloca a sólo 4 puntos de los 20 que le da al priístas Meade. "Hemos roto el mito del candidato invencible. No sólo vamos a alcanzar a López Obrador, sino que le vamos a ganar", grita en un mitin del candidato, el dirigente nacional, Damián Zepeda, mientras que los panistas afirman que en su tracking diario ya están "a 7 puntos" del tabasqueño.

Desde un tercer lugar al que no se resigna, el candidato del PRI y del gobierno, José Anto-

nio Meade, tuvo una semana de "relanzamiento" de su campaña en el que sus apo-

vadores v colaboradores lo vieron "resurgir v reinventarse", mientras sus detractores se burlaban de su desmemoria y lo seguían viendo en apuros. Lo que es un hecho es que en el ánimo del priísmo y de su candidato se notó esta semana un nuevo tono y un impulso que, al menos, les devolvió los signos vitales y, defendiéndose con "pérames" de feroces entrevistas y con promesas populistas, revestidas de cálculos tecnocráticos, le imprimieron al candidato oficial un ritmo que hasta ahora no había podido mostrar y con el que busca romper su estancamiento en las encuestas.

La destartalada y dividida maquinaria priísta, con las primeras reparaciones y parches del avezado mecánico electoral que es el guerrerense René Juárez, comenzó a echar humo y a rodar aún a paso lento, en espera de que le llegue el combustible presupuestal con el que suele rodar por los caminos comiciales. Y dentro, en la cabina, el candidato Meade v su joven co-conductor, Aurelio Nuño, intentan acelerar y mandan mensajes a Los Pinos para que el presidente Peña se suba al tráiler del PRIy, con claxonazos como el del voto razonado y no visceral", acepte hacer campaña en favor de su candidato.

La semana que viene veremos intensificarse el "relanzamiento" de Meade, con miras a que en el segundo debate la desmemoria editorial no le gane y que no se le atraviese ningún amigo incómodo como líder sindical o ninguna dudosa honestidad presidencial. El PRI viene con todo y su aparato gubernamental en un

en las encuestas o, si no le alcanza el impulso por la pesada loza del rechazo y la creciente bilis de la víscera popular contra gasolinazos, inseguridad v corrupción, al menos de aumentar su votación nacional y no desdibujarse ni en el Congreso federal ni en los estados.

Está claro, pues, que para efectos prácticos, la contienda presidencial se recrudece, se enrarece y puede aumentar su incertidumbre rumbo a la segunda mitad de las campañas. •



Página: 13 Kiosko

Area cm2: 259

EL UNIVERSAL

Costo: 27,272

1 / 2 Redacción





Provoca accidente vehículo de candidato priísta



Alejandro Guevara Cobos

En Ciudad Victoria, Tamaulipas, nos comentan, los pasajeros de un microbús de la ruta 6 pasaron del susto al coraje, luego de que el vehículo en el que se transportaban sufriera un accidente vial. La razón, nos detallan, es que el percance fue ocasionado por una camioneta Suburban de color blanco, que no tenía placas y transportaba al candidato a senador por el PRI, **Alejandro Guevara Cobos**. Según nos dicen, el conductor del vehículo blindado en el que viajaba don Alejandro omitió una señal fija de alto, lo que ocasionó el choque. Tras bajar de la camioneta y ser sorprendido por la prensa policiaca, nos comentan, el can-

didato optó por ocultarse y se metió a un domicilio particular, mientras que su chofer llegó a un acuerdo con el operador del transporte urbano. Los hechos, que ocurrieron ayer, nos indican, no sólo atentaron contra el bienestar de los pasajeros, sino también de los votos para Guevara Cobo, quien al parecer debe pagar unas clases de manejo a sus trabajadores.



Esther Quintana e Isidro López

Acusan a panistas de vandalismo

En Coahuila, la "guerra de bardas" se intensifica y quienes están en aprietos, porque podrían tener problemas con la ley, nos platican, son los panistas **Esther Quintana** e **Isidro López**, candidatos

al Senado y a una diputación federal, respectivamente, debido a que su equipo de campaña pintó la barda de un gimnasio sin permiso. Los propietarios del negocio, nos aseguran, analizan demandar penalmente a los candidatos por vandalismo y daños en propiedad privada. Al respecto, nos dicen que doña Esther no tuvo de otra que disculparse a través de redes sociales con la propietaria del gym, y reconoció que debieron solicitarle permiso por escrito, además de prometer que mandaría borrar la propaganda. ¡Ups!

Página: 13 Kiosko

Area cm2: 259

EL UNIVERSAL

Costo: 27,272

2 / 2 Redacción

Presencia de AMLO divide a magisterio en Oaxaca La visita que Andrés López Obrador realizará este sábado a San Pablo Guelatao, la tierra de Benito Juárez, nos dicen, terminó por dividir aún más a los maestros de Oaxaca. Lo anterior, nos explican, debido a que el evento, que tendrá como tema principal la educación, fue organizado por las huestes de Elba Esther Gordillo, entre ellos su nieto René Fujiwara, quien de un manotazo hizo a un lado a los líderes de la Sección 22. Ante este rechazo, nos dicen, los maestros, quienes han trabajado a favor del llamado "proyecto alternativo de nación" desde la plataforma de la CNTE, decidieron no acudir al evento y quedarse con las ganas de ver a su gallo para la Presidencia, pues aseguran que "con AMLO, todo, con los charros, nada". Como dicen, por ahí, antes muertos que sencillos.

Morenista se cuelga de puntero presidencial Mariana Cruz Pool, candidata de Morena al Senado por Yucatán, nos platican, podría darle una "cachetada con guante blanco" a Acción Nacional, su antiguo partido, pues a pesar de que el

PAN no le aprobó una candidatura a la alcaldía de su natal Motul, ahora, desde las filas de la competencia, podría ganarles la Cámara Alta. La razón, nos cuentan, es que doña Mariana ha blindado su candidatura con la imagen del puntero presidencial, Andrés Manuel López Obrador. En

este caso, nos dicen, se demostró que más vale maña que fuerza.

Mariana Cruz

KIOSKO es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previa mente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx



Página: 9 Catón, De política y cosas peores

Area cm2: 250

Costo: 54,250

1 / 1 Catón





Si se fijara el segundo domingo de mayo para celebrar a las madres, se evitarían los inconvenientes de hacerlo entre semana.

Sugerencia

n la oscuridad de la alcoba conyugal la esposa de Leovigildo ■ se entregó al acto del amor. Lo hizo por rutina, como siempre, y casi por obligación, pues el día de su boda su mamá le hizo dos recomendaciones: "Nunca le preguntes a tu marido de dónde viene ni a dónde va, y nunca te le niegues en la cama". Ambos consejos los siguió al pie de la letra, y eso que parecían anticuados en esta época de feminismo, equidad de género, etcétera. A haber seguido la recomendación materna atribuía ella la sosegada calma en que su matrimonio transcurría. La noche que digo, sin embargo, no hubo calma ni sosiego en el acto conyugal, y menos aún rutina. Por el contrario, la señora experimentó con sorpresa un arrebato ardiente, un loco deliquio, un intenso desbordamiento pasional que la dejó ahíta y satisfecha. Agotada por aquel éxtasis carnal en que alcanzó un clímax jamás antes sentido, la señora profirió con exultante acento: "¡Qué maravillosamente me hiciste hoy el amor, mi vida! ¡Fuiste un tigre; un lobo en celo; un lujurioso semental! ¡Superaste a los más célebres amantes de la historia: Casanova, Don Juan o Rubirosa! ¿Por qué nunca me habías hecho sentir lo que sentí esta noche, Leovigildo?". "No lo sé

-respondió pensativamente el otro-. Posiblemente eso se debe a que no soy Leovigildo"... Una cosa no me gusta del 10 de mayo: siempre cae el 10 de mayo. Quiero decir que en México el Día de la Madre se celebra en esa fecha, así caiga en lunes, martes, miércoles, jueves, viernes, sábado o domingo. Este año, por ejemplo, cayó en jueves, que es día laborable. Muchas madres no pudieron ser festejadas, pues estaban trabajando, lo mismo que sus hijos y sus nietos. Reitero entonces mi atinada sugerencia en el sentido de que se fije el segundo domingo de mayo para celebrar a las madres en nuestro país. Así se hace en la mayor parte de los países del mundo. No se trata de imitarlos: cada quien su día. Se trata, sí, de evitar los múltiples inconvenientes que derivan de celebrar ese día entre semana, cuando por motivos de escuela o de trabajo las familias no pueden reunirse para celebrar tan entrañable fecha. Espero que en un futuro próximo se haga dicho cambio. Lo vuelvo a proponer porque lo considero necesario, y también para no hablar hoy de política. Es decir, para no hablar de López Obrador... El hijo adolescente de don Chinguetas le hizo una pregunta: "Papi: ¡alguna vez te enamoraste de la maestra?". "Claro

que sí -respondió él-. Y locamente". Yolvió a inquirir el muchacho: "¿Y qué sucedió?". Contestó don Chinguetas: "Tu mamá te cambió rápidamente de escuela"... Una actriz de Hollywood le dijo a otra: ";Recuerdas el vestido que llevé anoche a la fiesta?". "Cómo no recordarlo -respondió la otra-. Causaste sensación con él". Añadió la primera: "Hoy descubrí que no es vestido: es cinto"... Lord Feebledick regresó a su finca rural después de haber participado en la cacería de la zorra. Venía mohíno y malhumorado, pues sus perros, en vez de perseguir a la zorra, fueron perseguidos por ella, lo cual fue motivo de irrisión para los demás jinetes. Al entrar en la alcoba conyugal lo primero que vio fue el retrato de su bisabuelo, el duque de Buttholeshire, pintura que cubría toda la pared. Lo segundo que observó le empeoró el humor: he aquí que su esposa, lady Loosebloomers, estaba en apretado trance de fornicación con Wellh Ung, el toroso mancebo encargado de la cría de faisanes. "Thunder of God! -exclamó lord Feebledick, que no olvidaba los juramentos aprendidos en Eton-. ¿Para esto te pago, grandísimo bellaco?". "No, milord -repuso con gran cortesía el mocetón-. Esto lo hago gratis"... FIN.



Página: 8 Fray Bartolomé, Templo Mayor

Area cm2: 220

Costo: 46,860

1 / 1 Fray Bartolomé





EN ALGUNAS embajadas asentadas en México se comenta que hay nerviosismo ante la posibilidad de que **Héctor Vasconcelos** llegue a la Cancillería si **Morena** gana la Presidencia.

Y ES QUE hay quienes ven al ex embajador en Dinamarca como un personaje muy arrebatado y -vaya contrasentido- poco diplomático. Para muestra, recuerdan que devolvió a la **Universidad de Harvard** su título de Ciencia Política en protesta porque invitaron a **Felipe Calderón** para una estancia académica.

CON ESOS arranques, hay temor de que puedan salir chispas en la relación con la administración de **Donald Trump** cuando el consenso es que, para lidiar con el inquilino de la Casa Blanca, lo que se necesita es muuucha mano izquierda.

• • •

GRAN expectativa se ha creado en Coahuila por la visita que hará hoy a Saltillo el candidato presidencial de Por México al Frente, **Ricardo Anaya**.

ES EL REGRESO del ex presidente del **PAN** a la entidad en la que libró una dura batalla el año pasado tras la elección en la que **Miguel Riquelme** le ganó la gubernatura –por obra del **Tribunal Electoral**– al candidato panista, **Guillermo Anaya**.

DE AHÍ que hay mucho interés por lo que dirá el aspirante a Los Pinos en esa plaza y por ver el reencuentro con su tocayo de apellido, quien este año va por la revancha, pero como candidato al Senado.

LAS PROTESTAS de la ex diputada **Violeta Lagunes** y algunos morenistas inconformes contra la candidatura a gobernador de Puebla del ex perredista **Luis Miguel Barbosa** comenzaron como un dolorcito de cabeza, pero ayer se convirtieron en una verdadera jaqueca para el abanderado de **Morena** en esa entidad.

OCURRE que los barbosistas pasaron de "boicotear" a Lagunes —quien quería ser candidata morenista a la alcaldía de Puebla— a engancharse con sus acusaciones, por lo que las cosas acabaron a golpes y empujones entre ambos bandos ayer en Tehuacán.

QUIZÁS lo peor para Barbosa es que el numerito ocurrió en plena gira del candidato presidencial **Andrés Manuel López Obrador**... y ni modo de tratar de tapar el sol con un dedo. ¡Qué pena con las visitas!

• • •

QUIEN reapareció en la escena política en un acto de campaña de **José Antonio Meade** fue el polémico ex alcalde de Tijuana **Jorge Hank Rhon**.

EN TECATE, acompañó al no priista en la presentación de sus compromisos con **Baja California**. Y dicen que no fue sólo por buena onda, pues aprovechó para promoverse como precandidato a la gubernatura en el 2019. No da paso sin huarache, pues.

Fecha: 12/05/2018 Colu

Columnas Políticas

Página: 4

Francisco Garfias Arsenal

EXCELSIOR

Area cm2: 334

Costo: 23,714

1 / 2 Francisco Garfias





Bendición del Papa "para que se nos salga el chamuco"

los *Chuchos* no les gustó lo escrito ayer en este espacio. Particularmente, que hayamos señalado que forman parte de los que, en el seno del Frente, abogan por un pacto de **Anaya** con el PRI-gobierno para hacer causa común contra **AMLO**.

El más enojado era **Jesús Zambrano**. "No sé de dónde sacas que los *Chuchos* queremos la alianza con el PRI buscando la declinación de **Meade**", nos reprochó en un WhatsApp.

La historia no es, exactamente, así. Lo que dijimos es que en el equipo del candidato presidencial del Frente hay grupos que abogan por hacer causa común con el PRI-Gobierno para ir contra **AMLO**. Pero no para buscar la declinación de **Meade**, como subraya **Chucho**. Eso ya está descartado.

El tema no me lo inventé ni apareció de la nada el señalamiento de que los Jesuses forman parte de los que ven con simpatía una alianza con **Peña Nieto** para igualar cartones con **El Peje**. El tema surgió en una plática en corto que sostuvimos con **Raúl Flores**, presidente del PRD en la Ciudad de México.

Hablábamos de la entrevista de **Ricardo Anaya** en el programa de *Tercer Grado* en Televisa.

El dirigente del amarillo en la capital nos manifestó su alivio por el rechazo manifestado por el candidato del Frente a un pacto con **Peña** o con **Meade**. "Eso ayuda. Esta ciudad es antipriista por excelencia", nos dijo.

■ Zambrano acompañó su reclamo con copia de notas publicadas en *Milenio*, donde descarta una declinación de **Meade**, y *El Universal*, en la que se pronuncia por la expulsión de **Silvano Aureoles** del partido.

El gobernador de Michoacán desafió a los demonios y se pronunció abiertamente a favor del candidato simpatizante del PRI.

"Ahí están mis declaraciones públicas, por si no las leíste en su momento", nos dijo **Zambrano**, en tono de reproche.

Y se fue en contra de **Raúl Flores**. "Qué lástima que el presidente del PRD en la CDMX declare esas falsedades".

Le respondí que no fueron declaraciones, sino parte de una charla informal con el presidente del PRD-CDMX. No pidió el *off the record*.

Y me agarré de una evangélica frase para ver quién se pone el saco: "El que esté libre de pecado, que arroje la primera piedra".

■ El tema de la estrategia de campaña de **Ricardo Anaya** y el tono moderado que adoptó, fue tema de primera plana en el influyente diario español *El País*.

El corresponsal **Javier Lafuente** da cuenta de las diferencias que hay entre los integrantes del Frente de cara al giro que ha dado la campaña:

"El aspirante del Frente centra sus ataques en **López Obrador**, y sus aliados piden que capitalice el hartazgo con el gobierno", sintetiza la cabeza de la nota titulada *La encrucijada de Ricardo Anaya*. La relación con **Peña Nieto** es un tema de debate en el entorno de **Anaya**, según al menos cuatro fuentes del Frente consultadas, cercanas al aspirante.

Su núcleo más cercano —**Santiago Creel**, **Damián Zepeda** y parte del PRD— es partidario de bajar la intensidad de los ataques al Presidente para captar un hipotético voto del PRI y centrarse en **AMLO**. Otro grupo donde la voz es más clara, según las mismas fuentes, es la del diputado **Agustín Basave**.

El exdirigente nacional del PRD "considera que capitalizando el hartazgo contra **Peña Nieto**, ninguneando a su candidato **Meade**, es la única forma de arrebatar la bandera de opositor al líder de Morena", escribe el corresponsal de *El País*.

■ Ya que estamos. El coordinador de la bancada amarilla en San Lázaro, **Francisco Martínez Neri**, anunció su separación del PRD. Se va "por respeto al partido y para poder expresar sus convicciones con toda libertad".

A ese paso, ya ni el cascarón les va a quedar.

■ Hasta **José Antonio Meade** le entró a la "Feria del Populismo". Él mero se comprometió a dar 1,200 pesotes mensuales a las jefas de familia.

La candidata del Frente a la jefatura de Gobierno, **Alejandra Barrales**, duplicó el apoyo pa' las jefas: 2 mil 500. **Ricardo Anaya** ofrece la Renta Básica Universal a cada mexicano, por el solo hecho de haber nacido aquí.

El Peje ofrece dar 2 mil 200 pesos a los ninis, becar a 200 o 300 mil universitarios de bajos recursos, ampliar las pensiones para la vejez y no subir la gasolina, aunque los precios del petróleo anden por las nubes. Populismo puro.

De nada han servido a los candidatos las lecciones que dejó Sir **Winston Churchill** al pueblo británico en los momentos más difíciles de su historia: "Les ofrezco sangre, sudor y lágrimas". Esa oferta se quedó en la memoria de los habitantes del Reino Unido y el rudo exprimer ministro británico es un héroe nacional.

El papa **Francisco** habló, en videoconferencia, con jóvenes mexicanos que por primera vez van a ejercer el voto y que participan en el programa Boxeo y Valores (BoxVal), de la organiza-

Columnas Políticas

EXCELSIOR

Página: 4 Francisco Garfias Arsenal

Area cm2: 334

Costo: 23,714

2 / 2 Francisco Garfias

ción Scholas.

"Miren sus raíces, miren el futuro, den el paso con el pie bien apoyado en el pasado para que puedan seguir adelante", les dijo a los chavos reunidos en el gimnasio Ring Central, en la delegación Iztapalapa de la CDMX.

Allí estuvo **Julio César Chávez**. El excampeón mundial de boxeo solicitó una bendición para que a los mexicanos "se nos salga el chamuco" en estos tiempos de efervescencia. La petición fue atendida de inmediato.

En El Vaticano acompañaron al Papa, **Héctor** y **Mauricio**

Sulaimán, presidente y miembro del Consejo Asesor de Scholas México, respectivamente.

■ Otra vez nos vemos obligados a utilizar la columna para lanzar un SOS a Telmex. Estoy sin internet desde el jueves. He tenido que enviar esta columna vía celular y desde la línea AT&T. Traté de arreglarlo en la ventanilla de la compañía telefónica. "De uno a tres días", respondieron. Puse un tuit. Ni caso. Es sábado. Supongo que seguiré desconectado hasta lunes o martes, si no se atiende el SOS.

Columnas Políticas

Página: 18

Yuriria Sierra Nudo Gordiano

EXCELSIOR

Area cm2: 284

Costo: 20,164

1/2 Yuriria Sierra





94 muertos y mil renuncias

¿Qué pasa en una campaña electoral si nadie quiere ser parte de ella? ¿Cómo puede el Estado dar garantía en un proceso tan violentado? ¿Cómo les dice a los habitantes de las localidades afectadas que pueden salir a votar sin temor alguno?

a son noventa y cuatro. Ayer fue ejecutado el candidato de Morena a la alcaldía de Apaseo el Alto, Guanajuato. Un día antes, en pleno Día nal seis y Morena sólo dos. de las Madres. le tocó a un candidato del PRI. Y así, si revisamos los últimos ocho meses, es este espacio, cuando llecontamos noventa y cuatro asesinatos de aspirantes, miligamos a la marca de los 90: tantes o funcionarios de los partidos. La campaña electoral ¿Cuántos ciudadanos sentimás sangrienta, tal vez, desde el episodio de **Luis Donaldo** rán miedo de salir a votar en Colosio, en 1994. La mayoría de los asesinatos ha sido de sus comunidades, las mismas aspirantes a una alcaldía en regiones con alta presencia en las que han asesinado a un del narcotráfico. ¿Qué mensaje quieren dar los operadores de esta ola de violencia?

Este diario publicó ayer en primera plana: "Alrededor de mil candidatos a cargos públicos, tanto locales como federales, se han bajado de la actual contienda electoral por miedo al crimen organizado, obligados por sus partidos o debido a cuestiones personales...". En detalle: 341 no sólo la desaparición de un aspirantes a nivel federal han presentado su renuncia a la personaje. candidatura, dato del INE; a nivel local, otros 660, ya sea como aspirantes a una alcaldía o un lugar en los congresos na electoral si nadie quiere estatales. ¿Nos parece normal? ¿No es esto más que una ser parte de ella? ¿Cómo pue-

Oaxaca es el estado más afectado (306), le sigue el Es-

tado de México (225), Chihuahua (80), Guerrero (24). A nivel federal, 39 bajas rumbo al Senado; 186 que tenían la mira en San Lázaro. El Partido Verde es el más afectado respecto a estas sustituciones, con 105; le sigue el PT, con 57; Nueva Alianza con 42. La coalición Por México al Frente cuenta 40 solicitudes; el PES 32. La Coalición Todos

por México lleva 21: el PRD 11 v la coalición Juntos Haremos Historia ha presentado 10. Movimiento Ciudadano cuenta nueve; Acción Nacio-

Lo dijimos hace unos días candidato, a un regidor o al representante de un partido? Es claro que las consecuencias de la violencia van más allá de las evidentes. Quienes sean los responsables buscan

¿Qué pasa en una campade el Estado dar garantía en

EXCELSIOR

Página: 18 Yuriria Sierra Nudo Gordiano

Area cm2: 284

20,164 Costo:

2/2 Yuriria Sierra

un proceso tan violentado? ¿Cómo les dice a los habitantes de las localidades afectadas que pueden salir a votar sin temor alguno? ¿Cómo se promueve la participación ciuda- La mayoría dana y de políticos en activo, si no hay manera de asegurarles un clima de seguridad durante la contienda? ¿Cómo se puede dar aliento a una marcha que constantemente se ha sido de detiene para contar muertos?

A nivel federal, la campaña por la Presidencia sigue. **Aspirantes** rado de lo que sucede. Continúan con su agenda, tan llena de promesas tan aucarda. de promesas, tan ausente de coyuntura. ¿Qué le estamos en regiones con diciendo a un país que lo mismo cuenta desaparecidos que políticos asesinados? ¿Cómo se les podrá regresar la **alta presencia** paz y tranquilidad a los mexicanos que habitan en munici- del narcotráfico. pios donde nadie quiere ser presidente municipal? ¿Cómo podrán sentirse protegidos si no hay quien los defienda? Qué mensaje ¿Cómo se abona a un diálogo si no hay quien levante la mano para fungir de representante de la sociedad? ¿Así **quieren dar** podemos abrir camino a la gobernabilidad? ¿Así podremos os operadores combatir la violencia y bajar sus estadísticas? ¿Tan fuerte es el alcance del crimen organizado?

El martes comentamos que sólo nueve candidatos, incluidos dos presidenciales, habían solicitado la protección que ofrece el INE a través de la Secretaría de Gobernación; ayer, el instituto informó que la cifra subió a 22, al menos, pero el número sigue dispar si lo comparamos con las renuncias y los muertos.

de los asesinatos de esta ola de violencia?

Página: 13

Frentes Políticos

EXCELSIOR

Area cm2: 199

Costo: 15,920

1 / 2 Redacción





Empantanados. En Coahuila todo le ha fallado al gobernador Miguel Riquelme. El 10 de mayo decía: "Felicito en su día a las madres coahuilenses. Gracias por entregarnos lo mejor cada día y por demostrarnos el significado del amor", mientras que madres de desparecidos en la entidad marcharon y reclamaron a su gobierno que continúe con una búsqueda "real" que lleve a la localización de sus familiares. Por si fuera poco, el mandatario contrató, por 12.7 millones de pesos, a una empresa para el levantamiento de la encuesta "Coahuila Opina", que serviría para mapear la pobreza en el estado y definir a los beneficiarios de programas sociales como la Tarjeta Rosa. Las cuentas no les salen a los ciudadanos y, para colmo, reclaman que el gobernador dio de baja a decenas de empleados para meter en la nómina a sus amigos. Así no se llega a ninguna parte.

Rasurada general. Luego de que el TEPJF les quitó "sus cochinitos" a los partidos políticos, el Consejo General del INE aprobó los lineamientos para que devuelvan el dinero público que no ejerzan o no comprueben. La Unidad Técnica de Fiscalización verificará el cálculo del remanente reportado y notificará las diferencias encontradas, así como el monto del gasto no comprobado. Eso sí, la devolución se hará después de que se les haya descontado las multas o sanciones impuestas en cada ejercicio fiscal. Fuerte golpe a quienes mal manejan el dinero, pues en tres años (2014, 2015 y 2016), los partidos obtuvieron un remanente de recursos públicos de, al menos, mil 279 millones de pesos. ¿De verdad creen que devolverán algo? No lo creemos ni tantito.

Página: 13 Frentes Políticos

Area cm2: 199

EXCELSIOR

Costo: 15,920

2 / 2 Redacción

La crónica infinita. Los mexicanos nos cansamos de decir basta, pero no es suficiente. Gritar que queremos paz se ha convertido en un acto inútil. Ayer, José Remedios Aguirre, candidato de Morena a la presidencia municipal de Apaseo el Alto, Guanajuato, fue asesinado al finalizar un acto de campaña. Fue sorprendido por un grupo armado que lo *rafagueó* hasta quitarle la vida. Las autoridades estatales dieron a conocer, con una rapidez inaudita, que la línea de investigación es el robo de hidrocarburos. Lo que sigue son las exigencias de justicia, las marchas, el dolor por perder a otro candidato bajo el lenguaje de las balas. El huachicoleo, ese crimen que el gobernador Miguel Márquez no ha podido controlar.

Comenzamos. El INE, cuyo consejero presidente es Lorenzo Córdova, impuso multas al PAN, PRI, Panal, Morena, PVEM y MC por afiliaciones indebidas, así como por el uso indebido de datos personales de 64 personas. Sanciones que suman 2.4 millones de pesos. El más multado por este ilícito fue el PAN. Sin embargo, nadie sanciona a los consejeros, pues Córdova expresó que el órgano electoral se prepara para el peor escenario, en el que no se podría definir a un ganador el 1º de julio. Y tras decir que la elección podría ser impugnada por uno o más candidatos, se arrepintió y declaró: "No hacemos futurismo". El mejor consejo es que se dedique a lo suyo. A estas alturas toda frase puede ser usada en su contra.

El otro muro. José Antonio Meade estuvo en la zona de playas de Tijuana y desde ahí planteó un muro de tecnología e innovación para proteger a México del tráfico de armas y dinero proveniente de EU. "Hemos coincidido que las armas y el dinero que nos vienen del norte propician inseguridad en el país. De ahí la convicción de construir este muro tecnológico, este muro de innovación, este muro que permita que alejemos las armas y el dinero de la posibilidad de hacerle daño a los mexicanos, que vulneran y cercenan vidas de niñas y de niños", apuntó. De llegar a la Presidencia, protegerá al país del dinero ilegal proveniente de Estados Unidos. El tiempo se acaba, las encuestas oscilan y la elección se define para quien hace la mejor campaña.

Columnas Políticas

MILENIO

Página: 46

QRR

Area cm2: 971

Costo:

118,462

1/1

Redacción





MILENIO

Fecha: 12/05/2018 Columnas Políticas

Página: 2 Trascendió

Area cm2: 193

Costo: 23,546

1 / 1 Redacción







TRASCENDIĆ

:Que luego de cinco años, el empresario **Jorge Hank Rhon** y el líder priista **Manlio Fabio Beltrones** se volvieron a reunir en público, esta vez en torno a la candidatura de **José Antonio Meade**, quien visitó Baja California.

La última vez que coincidieron fue cuando apoyaron a **Fernando Castro Trenti** en la elección a gobernador en 2013 y ahora trabajan codo a codo para julio próximo y la idea es que, en 2019, puedan arrebatar la entidad al PAN, que gobierna ahí desde hace 30 años.

*QUE el congreso educativo de esta tarde en Oaxaca puede pasar de ser uno de los actos más relevantes de campaña de Andrés Manuel López Obrador a un mitin equis, pues de lo prometido por el tabasqueño desde enero respecto a que reuniría a maestros de la CNTE y el SNTE para delinear el plan educativo que implantará en caso de ganar la Presidencia, ayer descartó firmar algún documento y dijo que aunque fueron invitados, no sabe si acudirán integrantes del sindicato que muchos años lideró Elba Esther Gordillo.

Parece que las gestiones que se encargaron a **Esteban Moctezuma** desde principios de año no resultaron.

:Que tan solo a un día de renunciar al PRD, el hasta ayer coordinador de los diputados de ese partido, **Francisco Martínez Neri**, acompañará en Guelatao de Juárez, Oaxaca, al candidato presidencial de la coalición Juntos Haremos Historia, **Andrés Manuel López Obrador**.

Hace unos meses Morena ofreció una candidatura plurinominal al Senado al legislador, quien estuvo indeciso porque esperaba algún ofrecimiento de la coalición Por México al Frente, y como nunca llegó, ahora se fue y ayer de hecho se negó a tomarle la llamada al líder del PRD, **Manuel Granados**, quien quería saber el precio del renunciante para retenerlo.

Que en su reporte semanal, titulado *Monitor electoral 2018*, Banorte Análisis y Estrategia pinta un futuro promisorio a **Andrés Manuel López Obrador** con 69.4 por ciento de probabilidad de triunfo... pero según el mercado de las apuestas.

De acuerdo con este peculiar indicador, **Ricardo Anaya**, de Por México al Frente, cuenta con 16.7 por ciento de posibilidades, ante 12 por ciento de **José Antonio Meade** y 1.9 por ciento de **Margarita Zavala** en el sótano.

Señores, hagan sus apuestas.



Columnas Políticas

Página: 2

Arriba y Abajo



Area cm2: 92

Costo: 9,200

1/1 Redacción





Hesiquio Benítez

El director general de Cooperación Internacional e Implementación de la Conabio presetó en Argentina el plan integral para crianza y aprovechamiento controlado de cocodrilos. La herramienta es mexicana, es pionera a nivel mundial porque no sólo evita la explotación sin control de cocodrilos sino que es capaz de rastrear las pieles hasta que el producto es vendido. Una más de las aportaciones que hace la Conabio a nivel mundial y que redundará en el beneficio de esta especie tan diezmada.

abajo



JOHN KELLY

El secretario general de la Casa Blanca dijo que los migrantes que llegan a EU "no son personas malas, pero tienen poca educación, no tienen habilidades, no se integran bien con la sociedad americana, vienen de zonas rurales... Su ninguneo y discriminación sólo muestra la cortedad de su pensamiento. Al tratar de deshumanizar a los migrantes, restándoles inteligencia, su ancestral cultura, sus capacidades... el boomerang de la verdad aplasta a Kelly y lo exhibe como un retrógrado: un ser en retroceso.



Columnas Políticas

Página: 3

Pepe Grillo



Area cm2: 353

37,463 Costo:

1/2 Edgardo Bermeio



Carlos Monsiváis: la paternidad que reincide

(Primera parte)



Edgardo Bermejo Mora @edbermeio edgardobermejo@yahoo.com.mx

se, y aceptó, un texto en el que se revisaran

el texto de marras.

ace ya 21 años, mi querido amigo Fernando do la afirmación, podemos entonces ampliar su horizon-Fernández, director de la revista Viceversa, te y preguntarnos: ¿Carlos Monsiváis, el más reconocido, me invitó a colaborar en un número especial multicitado, multinvitado y emblemático de nuestros intede homenaje a Carlos Monsiváis. Le propu- lectuales, tiene voz? La respuesta no deja lugar a dudas: si.

Monsiváis, el de la voz, pertenece por lo tanto al redude manera crítica las posturas políticas de cido grupo de quienes detentan alguna forma de poder. Él nuestro homenajeado. El título de portada de aquel núme- lo sabe, y lo ejerce a su manera. Un poder que no requiero: "Asedio a Carlos Monsiváis", no dejaba lugar a dudas. re de títulos, ni cargos públicos, ni cuentas bancarias en El número apareció en junio de 1997. Poco días des- Suiza, naturalmente, pero poder al fin y al cabo. Un popués sonó mi teléfono (el fijo, naturalmente, casi no ha- der, además, absoluto y omnímodo en tanto que no acepbía celulares). Era el propio Monsiváis, con su voz ale- ta ni permite sucesores: el Rey Monsiváis —"el intelectargada y rasposa, quien me llamaba. "Ya te lef" me dijo tual consecuente soy yo"— es una institución que se re-"Tal vez me gusta, aún no lo decido ¿Quieres venir a que presenta a sí misma y que no admite contrapesos. Imitate regañen mis gatos?". No recuerdo qué le respondí, pe- dores suyos abundan y por lo regular fracasan en el inro dos días después lo visité en su casa de Portales y contento; discípulos los hay también, no de manera formal, versamos un par de horas rodeados de sus gatos. Mucho pero en menor cantidad y se cuentan con los dedos de la me temo que fue la única vez que estuve con él. He que- mano —ninguno, sin embargo, capaz de convertirse en rido compartir con los lectores aquel texto ahora que se el heredero del trono—; opositores unos cuantos, tal vez, cumplen 80 años de nuestro querido escritor. Aquí pues y tan sólo por breves temporadas —Paz, Zaid, Castañón, Aguilar Camín, González de Alba—; presos políticos ja-1. "En este país, nadie sino el Poder tiene voz". Escrimás; minorías marginadas, nunca; amigos, todos; pero bió Carlos Monsiváis en Amor Perdido (1977). Aceptan- en el reino de Monsiváis lo que más hay es admiradores devotos, regañados sumisos, y súbditos fieles a su causa.



Página: 3 Pepe Grillo

Area cm2: 353

Costo: 37,463

2 / 2 Edgardo Bermejo

El suyo es el imperio ilustrado y feliz de la calle de San Simón, desde el barrio de Portales se puede gobernar al país de los políticamente correctos.

Monsiváis es, en suma, la más querida de nuestras instituciones culturales; el más visitado y admirado de nuestros museos de carne y hueso; la pieza más fina y acabada del poder protagónico que se gana con la inteligencia; el campeón de la tenacidad antisistémica, pero al mismo tiempo profunda y devotamente republicano; la gran paradoja de ser un crítico de primera línea sin críticos al acecho. —¿Cuándo, si no, un político, un sacerdote o un empresario, atrapado por Monsiváis en una pifia declarativa, se ha atrevido a replicarlo? ¿Quién ha visto o leído una reseña desfavorable de alguno de sus libros?. "Yo sería impensable sin mí", concluyó durante una entrevista con el periodista Miguel Ángel Quemáin (*El Nacional* 22-IX-96).

No creo entonces cometer un deicidio —una blasfemia probablemente— si afirmo que uno de nuestros más agudos, tesoneros y comprometidos críticos del poder político en México, el escritor que señala, denuncia, ironiza y se mofa de sus múltiples expresiones perversas, impunes y atrabiliarias, comporta al mismo tiempo una intacta y sólida forma del poder con su debida cuota de arrogancia y sacralidad.

Un tipo de poder, por otra parte, al que se accede por medio de la letra bien puesta, la frase demoledora, el comentario mordaz y el pensamiento lúcido. Carlos Monsiváis, o el liderazgo de opinión a prueba de todo, la fama intelectual erigida en epopeya civil, el cancerbero mayor del jardín de las buenas conciencias democráticas y antiautoritarias en México, el *homme de lettres* que detenta un sólido poder que se gana, se reelige y se legitima cada vez que se le toma en cuenta para opinar y escribir sobre todos y cada uno de los temas de la vida nacional, los cuales siempre abordará con la soltura de aquel que, si no todo lo sabe, sí por lo menos todo lo responde con una puntería que se ha hecho proverbial. Y todo esto encarnado en la figura de un escritor que se autoclasifica como un "anarco pacifista contracultural" (*La Jornada Semanal*, 13-10-92).



Página: 3 Pepe Grillo

Area cm2: 256

Costo: 27,169

1 / 1 Readacción



PEPE GRILLO



¿Quién es el irresponsable?

El INE no actúa a partir de lo que arrojan las encuestas, dijo el consejero presidente, Lorenzo Córdova. Hacerlo sería irresponsable.

El Instituto tiene que estar listo para cualquier escenario que surja cuando comiencen a conocerse los resultados de la elección, la noche del primero de julio. Es probable que un candidato obtenga una ventaja muy clara, o tal vez no. Nadie puede estar seguro y menos a 50 días de la elección.

Muchas cosas pueden ocurrir todavía.

Córdova respondió, sin mencionar su nombre, al candidato de Morena, López Obrador, quien dijo que el presidente del INE era irresponsable al augurar una contienda cerrada pues él, Andrés Manuel, tiene una ventaja grande.

El tabasqueño se quiere colocar la corona antes de tiempo.

Los consejeros del INE tienen que prever cualquier eventualidad. Es su manera de actuar, ellos sí, con responsabilidad.

El principio del fin

El PRD resentirá la salida de Francisco Martínez Neri que renunció al Sol Azteca para irse a Morena y expresar "libremente" su respaldo a López Obrador. No es cualquier cuadro. Fue su coordinador parlamentario y los deja para irse con su bestia negra, Morena. Una baja relevante, sin duda.

Martínez Neri, que fue rector de la universidad estatal en Oaxaca, subirá al escenario donde López Obrador lance su propuesta educativa, arropado por activistas de la CNTE.

Los morenistas sostienen que en Oaxaca será el inicio del fin de la Reforma Educativa.

Los activistas de la Coordinadora se frotan las manos, pues suponen que volverán a las andadas.

Guardias revolucionarias chilangas

Suena raro, incluso peligroso, eso de crear un equipo de consultores, así les dicen, que recorrerán la ciudad de México detectando entuertos que puedan enderezarse sin intervención policiaca.

Tendrán autoridad para imponer penas administrativas, lo que augura ríos de dinero fresco con escaso control. Es idea del equipo de Morena en la Ciudad de México, que andan innovadores.

No dijeron todavía que perfil tendrán los consultores para engrosar la nómina del gobierno central. Si serán porros, choferes de mototaxis, policías que reprobaron exámenes de confianza.

La verdad es que suenan a guardias revolucionarias chilangas. Cuidado.

Un muro digital

El equipo de campaña de José Antonio Meade calentó el anuncio que su candidato haría en la línea fronteriza de Tijuana con Estados Unidos.

El importante anuncio del que tanto se habló resultó ser otra propuesta, la de construir otro muro en la frontera, pero éste sin ladrillos y varillas, como el de Trump, sino un muro virtual con tecnología de última generación. En lugar de contener la entrada de migrantes, el muro que propone Meade ayudaría a que no entraran al país armas y dinero del crimen organizado.

El anuncio pasó sin pena ni gloria. Podría escalar si el gobierno de Estados Unidos reacciona y lo condena. Eso sería miel sobre hojuelas para la campaña de Meade.

Si lo deja pasar como si nada, lo volverá irrelevante y se desvanecerá en la frontera.

pepegrillocronica@gmail.com



Página: 2 Sacapuntas

Area cm2: 180

Costo: 9,779

1 / 1 Sacapuntas





En suspenso, el TLCAN

En pausa está el acuerdo para cerrar la pinza en la renegociación del TLCAN. Los equipos aplazaron para el lunes su definición, y si no ocurre ese día, el tratado deberá esperar hasta agosto, ya con Presidente electo en México. Ante eso, el secretario de Economía, lldefonso Guajardo, insiste en que no se sacrificará la calidad del tratado y dijo "no" a condicionar los tiempos



Ildefonso Guajardo



Hugo Aboitez

Boicot en la UACM

Sin cabeza está la Universidad Autónoma de la CDMX, luego de que un grupo de alumnos reventó la sesión del Consejo Universitario, en el que se perfilaba a Galindo Morán López como sucesor de Hugo Aboitez. Y es que los inconformes quieren a Tania Hogla, quien les garantiza la continuidad del modelo original. Sí, aquel con el que apenas se han titulado mil 686 de los 52 mil 902 alumnos que han ingresado.

Van por simuladores

Frenó temporalmente el Instituto Electoral de Oaxaca las candidaturas de 17 aspirantes que se hicieron pasar por transgénero para obtener su registro y burlar el porcentaje de paridad de género. El presidente de la Comisión de Prerrogativas, Gerardo García Marroquín, indicó que derivado de la investigación se sabrá si sancionarán a los partidos que los postularon.



Gerardo García M.



Pedro Ferriz

Otra vez a Ferriz

Por séptima ocasión, el periodista Pedro Ferriz de Con fue víctima de un asalto. Ahora fue en calzada Ignacio Zaragoza, donde un maleante lo amagó con un arma de fuego para despojarlo de su reloj. Iba acompañado de su esposa y nietas. Desde aquí le enviamos nuestra solidaridad y condenamos el hecho.

Medalla a Teresa Holschneider

Merecido reconocimiento recibió María Teresa Holschneider de Autrey por su labor que en favor de las mujeres y de los no nacidos, desde hace más de 22 años en la institución Yoliguani. Ayer le entregaron la Medalla Juan Pablo II al Mérito por la Promoción de la Vida y la Familia, la primera que entrega el Pontificio Instituto en México.



María T. Holschneider



Página: 2 Rozones

Area cm2: 300

Costo: 38,682

1 / 2 Redacción



Rozones

Mancera está con todo

uien está causando una grata impresión en sus giras nacionales es **Miguel Mancera.** Y es que el candidato plurinominal al Senado por la coalición Por México al Frente se nota suelto, libre, disfrutando de la campaña sin las presiones que demandaba la Jefatura de Gobierno. Por cierto que en el sector en el que más jale encuentra es en el femenino.

Janine Otálora defiende democracia

hora que viene la etapa más compleja del proceso electoral, la presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, **Janine Otálora**, dejó en claro que actuará en conjunto con las judicaturas estatales para promover el fortalecimiento de la democracia. Llamado al que se sumaron el magistrado chiapaneco **Mauricio Gordillo** y el presidente de la Asociación de Tribunales Electorales, **César Wong**, durante una conferencia que la magistrada dictó en Tuxtla Gutiérrez.

Slomianski se aplica en la CDMX

esulta que con mucha velocidad la Agencia de Gestión Urbana, que encabeza **Jaime Slomianski**, atendió una alerta ciudadana por una grieta de 40 metros que se abrió en Viaducto. Apenas habían pasado unas horas cuando la dependencia capitalina puso a trabajar a su equipo para zanjar la abertura en el pavimento que se localizaba a la altura de la colonia Granjas, en Iztacalco.

PRI y Morena clonan propuestas de Barrales

uien se quejó de que los candidatos del PRI y de Morena le piratearon sus propuestas es la abanderada del Frente a la Jefatura de Gobierno, **Alejandra Barrales.** Y es que recordó que la primera vez que habló de las estancias infantiles fue hace más de dos décadas, cuando inició su lucha en favor de los derechos. Además, aclaró, en el apoyo a jefas de familia se trata también de atender y blindar a niños y jóvenes con educación, deporte y cultura.

Esperan por turismo 23 mil mdd

penas el gobierno de **Enrique Peña** adelantó que nuestro país pasó del sitio 8 al 6 como el destino más visitado del mundo cuando la Secretaría de Turismo, de **Enrique de la Madrid**, anunció ayer que se espera una derrama económica de más de 23 mil millones de dólares para este año. La cifra representa siete por ciento más que el año anterior. Pues al parecer las políticas en el sector están funcionando. ¡Enhorabuena!

La Razén

Página: 2 Rozones

Area cm2: 300

Costo: 38,682

2 / 2 Redacción

Ahora sí, listos moderadores del tercer debate

uego de que **Javier Alatorre** declinara la invitación por compromisos previamente adquiridos, el Consejo del INE aprobó la inclusión de **Leonardo Curzio** para moderar el tercer encuentro entre los presidenciables. Así que el ejercicio que se realizará el próximo 12 de junio en Mérida, Yucatán, será moderado por los periodistas **Gabriela Warkentin**, **Leonardo Curzio** y **Carlos Puig.**

Amieva cuida la ciudad

pues resulta que los operativos para verificar la legalidad y el estado de las pipas de gas y ambulancias llegaron para quedarse. Y es que a fin de salvaguardar la seguridad de los capitalinos, el Jefe de Gobierno, **José Ramón Amieva,** dijo que serán permanentes. En las acciones también participarán las cámaras del C5, la Secretaría de Seguridad Pública y la Semovi, que supervisarán los vehículos. ¡Qué tal!



Página: 20 Demis Fuentes "Línea 10"

Area cm2: 127

Costo: 9.906

1 / 1 Demis Fuentes



línea10

En algunas embajadas asentadas en México se comenta que hay nerviosismo ante la posibilidad de que **Héctor Vasconcelos** llegue a la Cancillería si Morena gana la Presidencia.

Y es que hay quienes ven al ex Embajador en Dinamarca como un personaje muy arrebatado y --vaya contrasentido-- poco diplomático. Para muestra, recuerdan que devolvió a la Universidad de Harvard su título de Ciencia Política en protesta porque invitaron a Felipe Calderón para una estancia académica.

Con esos arranques, hay temor de que puedan salir chispas en la relación con la administración de **Donald Trump** cuando el consenso es que, para lidiar con el inquilino de la Casa Blanca, lo que se necesita es muuucha mano izquierda.

Gran expectativa se ha creado en Coahuila por la visita que hará hoy a Saltillo del candidato presidencial de Por México al Frente, **Ricardo Anaya**.

Es el regreso del ex presidente del PAN a la entidad en la que libró una dura batalla el año pasado tras la elección en la que **Miguel Riquelme** le ganó la gubernatura --por obra del Tribunal Electoral-- al candidato panista, **Guillermo Anaya**.

De ahí que hay mucho interés por lo que dirá el aspirante a Los Pinos en esa plaza y por ver el reencuentro con su tocayo de apellido quien este año va por la revancha, pero como candidato al Senado.

E 1 E

Las protestas de la ex diputada **Violeta Lagunes** y algunos morenistas inconformes contra la candidatura a Gobernador de Puebla del ex perredista **Luis Miguel Barbosa** comenzaron como un dolorcito de cabeza, pero ayer se convirtieron en una verdadera jaqueca para el abanderado de Morena en esa entidad.

Ocurre que los barbosistas pasaron de "boicotear" a Lagunes --quien quería ser candidata morenista a la Alcaldía de Puebla-- a engancharse con sus acusaciones por lo que las cosas acabaron a golpes y empujones entre ambos bandos ayer en Tehuacán.

Quizá lo peor para Barbosa es que el numerito ocurrió en plena gira del candidato presidencial **Andrés Manuel López Obrador...** y ni modo de tratar de tapar el Sol con un dedo. iQué pena con las visitas!

demisfuentes @reforma.com

Columnas Políticas

Página: 7

Red Compartida

QLA PRENSA

Area cm2: 226

Costo:

9.067

1/1

Redacción





López, el empresario de Coahuila que Lexmark. acompaña por segunda vez a AMLO aprendió muchas cosas.

va a estar en el gabinete, dice, sino en la Hidalgo y Veracruz. empresa productiva del Estado: Pemex. Así que él va a ser el director general con acuerdos directos con el partido, Francisco Martínez Neri, Presidente.

se tienen con Pemex porque considera tuvo que ir. que los proveedores han sido abusivos con la empresa ¿Suena conocido?

tóner por parte de diversas delegacio- dad le dicen. nes del IMSS, de Tuffic Miguel Ortega, asunto que el funcionario quiere resoly transparentes.

IMSS, de Marco Antonio Andrade, amiga de Morena y compañía.

L QUE anda desatado en el sector justo por estas quejas y señalamientos Epetrolero es Adolfo Hellmund de estar beneficiando a la firma

ADEMÁS, SE sabe que en donde ya en su candidatura presidencial. Bueno, entró el nervio fue al interior de áreas pues resulta que en la primera ocasión del IMSS como la Unidad de Personal, se suponía que se haría cargo de la Se- así como en la de Servicios cretaría de Energía, pero pues nomás Administrativos, Coordinadores de no llegó. Sin embargo, de ese periplo Abasto y de Informática, justo en las delegaciones del Estado de México, SIN EMBARGO, ahora resulta que no Oriente, Jalisco, Guerrero, Querétaro,

A RENUNCIA del coordinador ₄parlamentario del PRD a su estaba cantada desde diciembre, las **DE ACUERDO** con empresarios del malas lenguas dicen que sólo espesector, Hellmund López ha comentado raba cobrar aguinaldos y bonos para en voz baja y alta que harán todas las irse, pero otros señalan que como revisiones posibles a los contratos que en Oaxaca no le dieron nada pues se

LA REALIDAD es que las diferencias eran enormes y el trabajo hecho por el **IN CASO** bastante sonado en los legislador era mínimo, por cierto, últimos meses es el de las po- ahora que se fue ya no tiene que pagar sibles irregularidades en la compra de diezmo en Morena, costo de oportuni-

D: Al pobre de Marcos Rascón, del Partido Humanista, no ver de raíz y garantizar procesos sanos le dieron permiso para usar la plancha del Monumento a la Revolución para Justo aquí nos comentan que la hacer su Lucha del Milenio; como sea Secretaría de la Función Pública (SFP), la hizo. Por cierto, nos dicen que Diade Arely Gómez, atrajo las 15 inconfor- na Sánchez Barrios, su candidata a la midades presentadas ante el OIC del alcaldía de Cuauhtémoc, anda muy